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Hansestadt Rostock 
Bürgerschaft 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

Sitzung des Ortsbeirates Evershagen 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 11.01.2011 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:00 Uhr 

 Ort, Raum: Mehrgenerationenhaus Evershagen, Maxim-Gorki-Straße 52, 18106 
Rostock 

Sitzungsteilnehmer: 

Anwesende Mitglieder   

Vorsitz   

   Harm Wullekopf DIE LINKE.   

reguläre Mitglieder   

   Richard Kaegler BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN   

   Michael Meyer CDU   

   Karsten Steffen DIE LINKE.   

   Ingrid Wachtl DIE LINKE.   

   Nadija Henze SPD   

   Thomas Uth 
Rostocker Bund/ Graue/ Auf-
bruch 09 

  

   Dr. Anne-Kathrin Riethling FDP   

   André Axmann FÜR Rostock   

Verwaltung   

   Roland Methling Oberbürgermeister   

 Frau  Doris Winter Ortsamt Nordwest 2   

   Astrid Bobert Ortsamt Nordwest 2   

Gäste   

   Antje Dannehl-Klein Mehrgenerationenhaus   

 Herr   Wigger WIRO   

    Presse    

Entschuldigte Mitglieder   

reguläre Mitglieder   

   Erwin Kramer SPD entschuldigt  

 
 
Tagesordnung: 
 
(öffentlich) 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
 

2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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3 Bestätigung der Tagesordnung 
 

 

4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.12.2010 
 

 

5 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin 
 

 

6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner 
 

 

7 Aktuelles Thema 
 

 

7.1 Erstellung des Arbeitsplanes für das erste Halbjahr 2011 
 

 

8 Berichte der Ausschüsse 
 

 

9 Anträge 
 

 

10 Beschlussvorlagen 
 

 

10.1 1. Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2011 mit Haus-
haltsplan und Anlagen 
2. Investitionsprogramm der Hansestadt Rostock für die Jahre 2010 bis 2014 
3. Finanzplan der Hansestadt Rostock für die Jahre 2010 bis 2014 
Vorlage: 2010/BV/1682 
 

 

10.2 Haushaltssicherungskonzept 2011 bis 2018 
Vorlage: 2010/BV/1764 
 

 

11 Verschiedenes 
 

 

 
 
Protokoll: 
 
(öffentlich) 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

Herr Wullekopf eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und Gäste und besonders 
den Oberbürgermeister Herrn Roland Methling. 
 
 
 

 

TOP 2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 7 von 10 Mitgliedern sind anwesend. 
 
 
 

 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
 

 

TOP 4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.12.2010 

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 5 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin 

Herr Axmann und Frau Dr.Riethling erscheinen zur Sitzung. 
 
Herr Wullekopf hat keine Informationen. 
 
Frau Winter: 
Das Antwortschreiben des Umweltamtes zur Erfüllung der Winterdienstpflichten liegt im Ortsamt 
vor. 
Das Antwortschreiben des Amtes für Stadtgrün steht noch aus. 
Es liegt ein Sondernutzungsantrag für die Erdbeerverkaufsstände 2011 vor. 
 
 
 
 
 

 

TOP 6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und  Einwohner 

Herr Wullekopf gibt nochmals eine kurze Zusammenfassung zum Projekt „Interkulturelle Gär-
ten“. (Ausführlich nachzulesen im Protokoll vom 14.12.2010) 
Da bis jetzt schon massive Einwände der Anwohner und Anwohnerinnen bekannt sind, wird das 
Projekt im vorgesehenen Umfeld wohl nicht durchgeführt. 
Man ist dabei weitere in Frage kommende Flächen zu überprüfen. Eine davon wäre das Areal 
im Fischerdorf, Höhe Straßenbahnhaltestelle. Dort existierte früher eine Gastronomie, so dass 
man davon ausgehen kann, dass dieses Gebiet bereits erschlossen ist. 
Aber auch hier muss noch die Eigentumsfrage geklärt werden. 
 
Eine schriftliche Stellungnahme zum Projekt liegt vor von der WG Schifffahrt Hafen und von der 
Evangelisch-Lutherischen Kirchgemeinde. 
Von den Anwohnern und Anwohnerinnen der Willi-Bredel-Str. und des Kranichweges wurde 
eine Unterschriftsliste gegen das Projekt an den Ortsbeirat übergeben. 
Die anwesenden Bürger möchten solch ein Projekt in ganz Evershagen nicht. Als Vorschlag 
wurde der IGA-Park ins Spiel gebracht. Man befürchtet im Stadtteil Randale und ein zweites 
Lichtenhagen, wenn so ein Garten entsteht. 
 
Frau Dannehl-Klein: 
Die Weihnachtsbaumaktion 2010 war wieder ein voller Erfolg. 36 Kinder konnten beschenkt 
werden. Vielen Dank an alle die dabei mitgeholfen haben. 
 
Auch im Jahr 2011 wird es wieder die Aktion „Evershagen räumt auf“ geben. Termin dafür ist 
der 07.05.2011, Beginn 10.00 Uhr. Über Zuarbeiten und eine rege Beteiligung wäre man sehr 
dankbar.  
 
Bürger: 
An der Schule werden von den Rauchern nicht die dafür vorgesehenen Behälter für die Abfälle 
benutzt, dadurch entsteht dort kein schönes Bild. 
Anfragen zur Straßen- und Gehwegreinigung und zum Winterdienst allgemein. Bürger verlan-
gen eine bessere Organisation. 
 
Herr Axmann: 
Es wäre schön, wenn der Stadtanzeiger separat in den  Haushalten verteilt werden könnte, und 
nicht als Beilage einer Zeitung.  
 
 
Oberbürgermeister R.Methling: 
Die Diskussionen der Anwesenden sind interessant. 
Das Projekt der interkulturellen Gärten ist sehr schön, man muss sich damit aber auch umfas-
send beschäftigen und alles in ein ordentliches Paket packen, damit es passt. 
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Zum Thema Reinigung, da ist die Stadt natürlich in der Pflicht. Und bei Problemen kann sich 
jeder an die entsprechenden Stellen wenden. 
 
Antworten auf die eingeschickten Fragen an den Oberbürgermeister: 
1. Welche Chance hat das Kreuzungsbauwerk Evershagen? 
Aufgabenträger hierfür ist Schwerin. Wenn es zum Bau kommt, muss sich die Stadt Rostock mit 
ca 2,3 Mill. € beteiligen. Mehr kann dazu erstmal nicht gesagt werden. 
 
2. Wie sieht es mit der Grundsanierung der Maxim-Gorki-Str.aus? 
Aus dem Städtebauplan ist dieser Bereich raus. Laut dem Tiefbauamt ist eine Grundsanierung 
der Strasse nicht notwendig. Es wird hier nur eine Oberflächensanierung erfolgen. 
Was saniert wird, ist die Mühlenstrasse. 
 
 
 
 
3. Wann folgt die Stadt dem Beispiel des Landkreises Bad Doberan und schließt die Lücke des 
Radweges entlang des Sievershagener Weges? 
Hierzu sind 230.000 € laut Planung notwendig. Die umliegenden Kreise würden sich an  dem 
Ausbau beteiligen und haben Hilfe zugesagt. Eine Teilsanierung beginnt bereits 2011. 
 
 
Herr Wullekopf bedankt sich beim Oberbürgermeister für die Ausführungen. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

TOP 7 Aktuelles Thema 
 
 
 

 

TOP 7.1 Erstellung des Arbeitsplanes für das erste Halbjahr 2011 

Folgende Themen werden im Arbeitsplan für das erste Halbjahr  2011 aufgestellt. 
Februar 2011 – Einladungen und Gespräche mit den Wohnungseigentümern. 
März 2011 – Sicherheit im Stadtteil, dazu Einladungen an die Polizei sowie das Ordnungsamt. 
April 2011 – Einladung an das Amt für Stadtgrün zum öffentlichen Grün und der Vorbereitung 
der Aktion „Evershagen räumt auf“. 
Mai 2011 – Einladung  der Vereine und Institutionen für Multikulturelle Arbeit 
Juni 2011 – noch offen 
 
 
 
 
 

 

TOP 8 Berichte der Ausschüsse 

Ausschuss Bau/Wirtschaft/Verkehr: 
Es hat keine Sitzung stattgefunden. 
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Nächster Termin ist der 01.02.2011 um 15.00 Uhr im Ortsamt. 
 
Ausschuss Jugend/Kultur/Soziales: 
Das Spielplatzkonzept wurde durchgearbeitet und die Zustimmung erteilt.  
Von Frau Dannehl-Klein wird ebenfalls eine Mappe mit einem Konzept und Vorschlägen von 
Kindern  an das Amt für Stadtgrün übersandt. 
Nächster Sitzungstermin ist der 08.02.2011 um 17.00 Uhr. 
 
 
 

 

TOP 9 Anträge 

Antrag für ein vereinfachtes Baugenehmigungsverfahren  
Aktenzeichen 03021-0 
Vorhaben: Umbau und Sanierung der Sporthalle durch Veränderungen im Sozialtrakt 
                 , Einbau von Oberlichtern und Änderung von Fensteranordnungen und der  
                 Dachneigung über dem Sozialtrakt. 
 
Bauort: Rostock, Maxim-Gorki-Str.70 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig mit 9 Ja –Stimmen zu. 
 
 
 

 

TOP 10 Beschlussvorlagen 

Anfrage An den Oberbürgermeister, ob denn bekannt wäre, welche Wohnungen der Wiro denn 
verkauft werden sollen, wenn es dazu kommt? 
 
Herr R.Methling hält eine kurze Abhandlung über die Wirtschaftslage der Hansestadt Rostock. 
Zur gestellten Frage kann keine klare Aussage gemacht werden, da letztendlich erstmal eine 
Entscheidung in der Bürgerschaft getroffen werden muss. 
 
 
 

 

TOP 10.1 1. Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das H aushaltsjahr 2011 mit 
Haushaltsplan und Anlagen 
2. Investitionsprogramm der Hansestadt Rostock für die Jahre 2010 bis 2014 
3. Finanzplan der Hansestadt Rostock für die Jahre 2 010 bis 2014 
Vorlage: 2010/BV/1682 

 
 

Beschluss: 
Beschlussvorschlag: 
 
1. Die Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2011 mit Haushaltsplan und 

Anlagen wird beschlossen. Die Haushaltssatzung hat folgenden Wortlaut (siehe Anlage 1). 

2. Das vorliegende Investitionsprogramm für die Jahre 2010 bis 2014 wird als Richtlinie für die Investiti-
onsplanung zur Kenntnis genommen. Die Richtlinie hat folgenden Wortlauf (siehe Anlage 2). 

3. Die Finanzplanung für die Jahre 2010 bis 2014 wird zur Kenntnis genommen. Die Finanzplanung hat 
folgenden Wortlaut (siehe Anlage 2). 

 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Angenommen  
Abgelehnt x 
  
Dafür  
Dagegen 2 
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Enthaltungen 7 
 
 

 

TOP 10.2 Haushaltssicherungskonzept 2011 bis 2018 
Vorlage: 2010/BV/1764 

 

Beschluss: 
Beschlussvorschlag: 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Rostock beschließt das Haushaltssicherungskonzept 2011 bis 
2018 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Angenommen  
Abgelehnt x 
  
Dafür 1 
Dagegen 1 
Enthaltungen 7 
 
 

 

TOP 11 Verschiedenes 

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 08.02.2011 um 18.00 Uhr im Mehrgenerationenhaus, 
Maxim-Gorki-Str. 52, statt. 
 
 
 
 
 

 
 


